

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

Por la fábrica de Tabacos

Un telegrama.-El traslado de la estación.-Salvajada catalanista

Un telegrama

Huesca.—Un matrimonio de Saspa...
Al atravesar los Pirineos les sorprendió una nevada.
La mujer, atardecida de frío, se desmayó.
Su esposo la cogió y se la echó sobre los hombros, continuando el camino.
La mujer falleció poco después.
Ante la imposibilidad de seguir el esposo abandonó el cadáver y marchó a avisar a un casero.
Marcharon los vecinos en busca del cadáver, pero la nieve había borrado ya las huellas y la esposa quedó enterrada en la nieve, ignorándose el sitio en que está.

Francisco sufrió tanto aquella noche, que el dolor dejó marcadas sus garras en el ambiente del obrero. ¡Cuánto tiempo sin trabajar! ¡Qué triste miseria! De pie, atardecido, abrazándose a sí mismo, entibando sus manos en el débil calor de los sobacos, hundida la pálida y melancólica cabeza en el hueco del pecho, paseaba la menguada habitación, mientras Rosario, andrajoso, hambriento, dormitaba sobre unos trapos con la cabeza apoyada en un ángulo. Un grueso moscardón entraba y salía por las ventanas, dejando una estela invisible de murmullo.

Los pasos de Francisco arrancaban un eco monótono a las frías baldosas, frío que otros tiempos absorbía la proletaria estera como el seco envuelto en la tinta derramada. Tiempo ha que Rosario y Francisco no oían más música que la tétrica y nocturna de aquellos pasos, interrumpida con los sollozos de la desgraciada y los gritos de cólera ó los gemidos de abastimiento del obrero.
¡Amarla tanto y ver como la consume el hambre! En el mar de amor de aquellos ojos grandes y azules, vio reflejada Francisco su propia alma como se reflejan las imágenes en las transparencias submarinas. Sin ella apenas si sentiría las angustias de la adversidad, más cruel para los corazones grandes cuando son impotentes para impedir que la sufran aquellos á quienes se ama.

Francisco no pensó abandonarla jamás, pero aquella noche cruzó en frente la idea. ¡Dejalal! Era joven, bella, y sus negros cabellos crecían á medida que adelgazaba.
Un momento sólo bastaría para transformarla. Sus desnudos pies podrían ocultarse en charoladas botas y sus piernas en medias de seda; su demacrada tez recobraría juveniles encantos; sus huesos se esconderían con gozo en el suave guineo estirado de carne endurecida y satisfecha; y aquel cuerpo exangüe, fóbil, moribundo, reanudaría vívido, confundiendo la luz de sus crenchas de azabache con el azulado resplandor de sus miradas palpitantes.

El proletario la vio en un imaginación, espléndida, nutrida por el vicio, olvidándose de él, entregando un cuerpo en el ara del placer como él había entregado sus fuerzas en la fábrica de la que lo expulsó el paro forzoso... Sufría una alienación, casi un desmayo. Francisco no se abalanzó sobre ella y abrazándose al cuerpo de Rosario, inánime de miseria, la dijo febrilmente:
—¡Rosario! ¡Rosario mía! ¡No hagas eso! ¡Te amo!

El encogido cuerpo de Rosario se estremeció debilmente. Al despertar sintió en su piel las horripilaciones del frío. Miró el deshecho rostro de Francisco, pálido como la luz de la luna que daba al cuarto un tinte repugnante. El moscardón apogó su voz triste y pesimista y reposó un momento sobre los harapos de Francisco adquiriendo al tibio resplandor lunar un extraño verdinegro esmalte.
Rosario contempló un instante al obrero.
—¡Hayamos de España, Rosario! Otro pueblo nos dará la vida. ¡Quiero trabajar! Estamos á muy pocas jornadas de Francia. Nuestra patria es pobre, pobre y plegajosa como sus hijos. Allí encontraré trabajo para alimentarte y poserte, porque temo que me huyas si no arranco tu estómago á la miseria.

—No temas, Francisco. Te seguiré siempre. Te amo. Quiero ir contigo, acompañarte. A tu lado soy feliz siempre, y si lo he sido cuando vivamos con holgura, lo soy más cuando pienso que lo que en otros es causa de desmayo, en nosotros es lazo de amor tan grande como la muerte.
—Un año de tenebrosos sufrimientos no ha muerto tu fe en mí. Crees que tu Francisco volverá á la fortuna, mariposa del capricho, que la coges cuando crees que va á huir y huye cuando crees tenerla entre tus manos.
—Tengo fe en ti, Francisco mío; más te quiero cuando más veo que por mí sufres, y si sólo el mundo fuese comparable con lo que te adoro, cien vidas tuyas no llenarían el paraíso de amor que tu Rosario te ha abierto en su corazón.

—Somos jóvenes aún! Volemos á otras tierras. Pájaros son los que el espacio cruza. En las ligeras alas ocultan su fantasía. Pongamos algo de nuestros anhelos en nuestros pies y atravesemos campos y caminos, que si largos nos han de parecer ante el deseo de llegar, corremos los creyendo, pensando los infortunios que quedan detrás de nosotros. ¡Rosario! ¡Rosario mía!

Las dos miserias se juntaron, se fundieron. La luna llenó de sombras los aureos del rostro

de Francisco, pero no pudo descubrir carnes que también se fundían con el blanco de su luz.

Francisco y Rosario anduvieron algunas jornadas. Más fácil les fué encontrar un cariñoso mendrugo en despoplado, que una palabra de consuelo en la ciudad. Las gacetas del campo aún tienen buen corazón. Una mujer flaca, des trozada, vencida, y un hombre ojoso, deshecho, vacilante, ¡jos desgraciados que abandonan su patria, buscando en otra lo que quizás no existe en la universal desolación de la miseria!

La lluvia convirtió los caminos en accidentados barrizales. Sus pies resbalaban sobre la priegosa pasta. El viento, frío como la soledad, azotaba sus carnes, agrietándolas sobre los huesos. Caminaban lentamente. El hambre los detenia y la esperanza infundía nuevo aliento. Quizás pensasen en la ciudad abandonada, en donde al menos, la muerte pudo tener su refugio en el Hospital; que la ilusión desaparece cuando nuevos peligros producen nuevos desencantos.

Estaban á la vista de los Pirineos. Ya no cantaban los pájaros cuyas sensibles notas hicieron rodar lágrimas por las mejillas de aquellos desgraciados. Una vez, al oír un prolongado y melódico trino, se detuvieron; miraron se con ternura, como si las dos almas fuesen una sola. Sus ojos parecían haber robado de la garganta del pájaro sus inefables dulzuras y el llanto que de ellos brotó un trino parecía también; que muchas veces las más hondas armonías están en los acordes que se ven, pero no se escuchan.

Gruesos copos de nieve comienzan á cubrir aquel poema. Rosario empujó y miró con

infinito amor á Francisco. Avanzaron cogidos de los brazos. A lo lejos vieron una casita y una luz. La nieve, impulsada por el viento, trazaba en el espacio líneas de puntos diagonales. El barro transformó su color. Las montañas, los campos, el camino, se cubrieron de blanco como si un mar de leche los hubiese inundado.

Rosario y Francisco apenas si podían andar. Los pies se negaban á despegarse, sin una fuerza dinámica que los moviese. Niveas gacetas les negaron el ansia de mirarse. La naturaleza parecía separar aquellos dos seres que ya no sentían el contacto de sus manos. Todo su amor no podía calentar una sola gota de nieve.

Caminaron más en busca de la luz. Francisco intentó conducirla entre sus brazos. No pudo. Rosario lanzó algunos gemidos. Estaban á cien metros de la casita. Francisco quiso gritar, pero su garganta no producía más que ténues lamentos.

—¡Rosario! ¡Rosario mía! ¡Intenta sostenerte! ¡Yo llegaré á la casita! ¡Pediré auxilio y te podremos salvar! ¡Me oyes?

Rosario apenas pudo contestar á la ansiedad de Francisco que parecía haber encañecido instantáneamente.
El obrero intentó correr, pero su imaginación era ya sola la que generaba velocidad. Forcejeó con sus piernas contra la blanca y espesa muralla, avanzando difícilmente. Apenas pudo dar, solo, algunos pasos. Volvió la cabeza á cuyo tiempo, Rosario livida, lanzaba un grito:
—¡Francisco de mi alma!

Su cuerpo desapareció. Momentos después no se conocía la huella de la sepultura, mientras Francisco, miraba sin ver, horrorizado, oyendo oír el crujido de los huesos de su amada en las entrañas de la tierra pirenaica.

F. Azzati.

YA TENEMOS FABRICA DE TABACOS Triunfo de Valencia

¡Al fin! Esta vez hemos conseguido, en asunto que afecta vivamente á los intereses materiales de Valencia, una señalada victoria, triunfando contra las argucias que el gobierno ponía en juego para burlar las justísimas aspiraciones de esta ciudad.

Nuestro queridísimo amigo el diputado á Cortes D. Emilio Menéndez Pallarés, que como el Sr. Blasco Ibáñez había visitado al jefe del gobierno, requiriéndole para que ordenase el inmediato anuncio de la subasta de la Fábrica de Tabacos, y que además le había anunciado una interpelación en el Congreso acerca de este asunto, para pedirle cuentas por la burla que se hacía de los derechos de Valencia, dirigió anoche el siguiente telegrama al alcalde accidental D. Adolfo Boltrán:

“Madrid 20 á las 18’20.”

Acordada por el Gobierno la subasta de las obras de la nueva Fábrica de Tabacos de Valencia, desisto de la interpelación que tenía hoy anunciada al ministro.

MENÉNDEZ PALLARÉS.”

Poseídos del mayor entusiasmo, porque este asunto, de trascendentalísima importancia para Valencia, lo consideramos como cosa nuestra, toda vez que EL PUEBLO y nuestros amigos son los que hace tres años promovieron la campaña en el periódico y en el Ayuntamiento, en pro de la construcción de la nueva Fábrica, cuestión que estaba ya perdida y olvidada, y los que no han cesado hasta conseguir que toda la ciudad se interesara, hemos de gritar:

¡Viva Valencia!

Ahora sí que va de veras.

Convénzase los valencianos de que la unión es la fuerza, y de que, si en estos asuntos de intereses materiales de la ciudad, se prescindiese de odios de partidos y se adoptasen las actitudes enérgicas y unánimes que el patriotismo y la dignidad aconsejan, otra sería la suerte de nuestra capital.

¿Qué importa que la iniciativa partiera de los republicanos, si la idea es buena y el proyecto útil para todos?

¿Por qué no imitar en estas cuestiones á los barceloneses que olvidan todas sus diferencias cuando del bien de Barcelona se trata?

El traslado de la Estación

Conseguida ya la subasta de las obras de la nueva Fábrica de Tabacos, EL PUEBLO anuncia á la Compañía del Norte una campaña sin tregua ni cuartel, en pro del traslado de la indecente estación de Valencia.

Hace tres años, concejales correligionarios nuestros, desenterraron de las taquillas de la Casa Consistorial el viejo y polvoriento expediente de contrato entre la citada empresa y el Ayuntamiento, para el traslado de la estación.

Públicas y notorias son las vicisitudes todas por que ha pasado este asunto.

La Compañía del Norte se ha negado á cumplir aquel contrato; permanece instalada con sus oficinas y estación en un edificio seguro; continúa con desdoro sin igual, teniendo sus vías ilegalmente tendidas en el paso á nivel de la calle de Játiva; sigue siendo un dique que agobia y oprime la ciudad, impidiendo su ensanche y su tráfico, y un peligro constante para la vida de los transeúntes.

Y una vez que se le pide que la repugnante valla de madera, puesta por esa empresa

sin permiso del Ayuntamiento en todo el linde con los solares de San Francisco, sea sustituida por una verja decorosa, va y denuncia ante los tribunales al Alcalde de Valencia.

Vaya; ¡basta ya!

¡Fuera ese tapón que ahoga á la ciudad en su núcleo más espeso y más populoso!

¡Acaban las burlas con que la Compañía del Norte nos viene ensañando hace ya muchos años!

La estación estorba por los, por indecorosa, por mala, por estrecha, por peligrosa, por mal situada. ¡Abajo esa estación!

Por lo pronto, nos enteraremos del resultado que consiguen las gestiones en Madrid del Alcalde Sr. Lisgarria y el síndico Sr. Ober.

SÁBEMOS QUE EL ENEMIGO DE VALENCIA ES EL EX INGENIERO DEL ESTADO Y ACTUAL SUBDIRECTOR DE LA COMPAÑÍA DEL NORTE D. JAVIER SANZ, el cual es el inventor de todos los obstáculos, de todas las tramoyas, de todos los nuevos y descañellados proyectos discursivos con el único y máquiavélico propósito de despertar intereses encontrados entre distintas barridas de la ciudad, y dilatar indefinidamente el traslado.

Contra D. Javier Sanz emprendemos, pues, la campaña, ya que él tiene la culpa de que dicho traslado no se realice.

¡Abajo la Estación!

Tenemos la seguridad de que si muy pronto, muy pronto, no emprende formal y decididamente la empresa, las obras de construcción de los nuevos edificios y nuevas vías, toda Valencia se levantará contra la Compañía del Norte.

Nosotros, desde EL PUEBLO, y nuestros concejales desde el Ayuntamiento, no cejaremos en esta campaña.

Los obreros valencianos la harán suya también, sin dudar.

Todas las entidades y corporaciones de la ciudad formularán igual demanda; todos los periódicos pedirán lo propio; estamos seguros.

Desengáñese la desahogada é ingrata Compañía que tanto dinero saca de Valencia y tanto la desprecia: cuando una ciudad, ofendida en sus derechos y en su decoro, se resuelve á ejercer acción común y se levanta indignada, la empresa que la burló é irritó no tiene más remedio que someterse y ceder.

Y vale más ceder ahora de grado, que después por la fuerza.

Déjese la Compañía del Norte de plazos, términos y pretextos de mal pagador, y emprenda las obras del traslado.

Es preciso, es justo; y lo que ha de ser al fin, sea cuanto antes.

La salvajada catalanista

El tema de las conversaciones en Valencia, especialmente en los centros del partido de Unión Republicana, fué ayer los sucesos provocados por los catalanistas, la salvajada realizada por esos enemigos de la patria y de la República contra los correligionarios barceloneses, que decididos y valientes repelieron la agresión.

He aquí cómo relata La Publicidad los hechos:

“Relación de los hechos”

Y vamos ahora á relatar escuetamente los hechos:

A eso de las doce de la noche del sábado, terminaba en el Frontón Condal el banquete llamado de la victoria con que los regionalistas celebraban el resultado de las pasadas elecciones. Ya antes de terminar el banquete, los comensales se desgañitaron cantando los Segadores y dando vivas á Cataluña libre, gritos que se oían perfectamente desde fuera. Y conviene hacer constar que es ésta nuestra relación de los hechos, real, información propia, sin que en ella intervengan los apasionamientos de quienes vieron agresidos en Fraternidad Republicana. Por esta razón puntualizaremos los hechos, no acudiendo como algún colega que da un tiempo á esta parte se complace en laborar contra los republicanos, valiéndose de riñadas y bajas miserias, que son incapaces de sostener, á la relación falseada de los enemigos, y sobre ella atreverse á hacer comentarios indignos, injuriando á personas que tienen en alta estima su dignidad.

Como decíamos, salieron del Frontón Condal los regionalistas y un grupo de unos ochocientos dirigidos á la legación de Cuba, entonando durante el camino los Segadores y dando vivas á Cataluña libre.

Al hallarse frente á la Legación de Cuba los regionalistas, durante más de media hora, dieron repetidos mueras á España y vivas á Cuba y á Cataluña libre.

Del numeroso grupo, surgió la idea de ir á Fraternidad Republicana y á nuestra imprenta. Y tal hicieron. El grupo dividióse dirigiéndose unos por la calle de Balmes y otros por la Rambla de Cataluña.

Y aquí nuestro ánimo protesta airado contra la brutal agresión, contra el salvajismo de los regionalistas.

Celebrábase en Fraternidad Republicana una velada literario musical, organizada por el coro de la Casa, en honor de los concejales electos, que son socios de la misma. Además tomaba parte en la fiesta el coro infantil que dirige el distinguido maestro Sr. Sanjaed, y por consiguiente, hallábase congregados en

Fraternidad gran número de niños y niñas, acompañados de sus respectivas madres.

Situáronse los regionalistas, que venían por la calle de Balmes, frente á Fraternidad, comenzando á gritar estentóreamente: ¡Muera Lerroux! ¡Muera Fraternidad! ¡Muera España! ¡Viva Cataluña libre!, y no contentos con gritar, apedregaron Fraternidad, resultando contusiones varias niñas y señoras. Además, varias señoras que se hallaban en las ventanas fueron insultadas groseramente, vomitando sobre ellas las palabrotas más soeces.

Y como detalle que contrasta con el proceder de los regionalistas, vamos á citar el siguiente:

En el momento que con mayor frenesí gritaban ¡Muera España! los regionalistas, el coro infantil de Fraternidad Republicana entonaba los primeros acordes de la cantata de Clavé, ¡Gloria á España.

Ante la algarabía que armaban los regionalistas y respondiendo á sus manifestaciones salieron los republicanos dando entusiastas vivas á Lerroux, á España y á la Unión Republicana.

Entonces arrojó la pedrea y las pobres

mujeres que se habían asomado á la puerta de Fraternidad, ante tan brutal agresión, penetraron atemorizadas en el local, sobrecogiéndolas á muchas síncoas.

Mujeres que se habían asomado á la puerta de Fraternidad, ante tan brutal agresión, penetraron atemorizadas en el local, sobrecogiéndolas á muchas síncoas.

Y salieron entonces á la calle los republicanos para repeler la agresión.

Nosotros, testigos presenciales, pues acudimos á la velada que en Fraternidad Republicana se celebraba, afirmamos que el primer disparo de arma de fuego, salió de un grupo que se hallaba al otro lado de la calle de Balmes.

Mientras tanto, el numeroso grupo que había salido del Frontón Condal dirigiéndose por la Rambla de Cataluña, y que en aquellos momentos se hallaba estacionado frente al monumento de Güell, avanzó, según declara La Verdad Fraternidad Republicana en actitud amenazadora.

Los dos bandos se agredieron, sonando más de treinta disparos, y repartiéndose gran número de bastonazos.

Como es consiguiente, hubo grandes carreras, y la alarma cundió al Paseo de Gracia.

De la refriega resultaron heridos: Jaime Sarriana, habitante en la calle de Consejo de Ciento, número 370, segundo, segunda. Presenta un balazo en la pantorrilla derecha, no habiendo sido posible extraerle el proyectil.

Vicente Borrada, de 34 años, natural de Valencia y habitante en la calle de Tallers, número 76, tercero, recibió un balazo en la pierna derecha.

Jacinto Garriga, de 25 años, habitante en la calle de Muntaner, 127, tienda. Está herido de arma blanca en el costado derecho.

También fueron curados en varias farmacias algunos individuos que presentaban contusiones en distintas partes del cuerpo.

Cuando terminó la refriega, se presentó la policía, que disolvió á varios grupos que se habían estacionado nuevamente frente á Fraternidad Republicana.

¡Hacia “La Publicidad”!

Molidos y apaleados los regionalistas, algunos de los cuales hallábase del todo espiritualmente, recobraron nuevas fuerzas, y al grito de ¡Hacia La Publicidad!, siguieron Rambla abajo dispuestos á agredirnos con mayor fortuna de la que tuvieron en Fraternidad Republicana.

Y tal hubieran hecho si, prevenidos los republicanos, no les hubieran salido al paso, siendo suficiente la presencia de nuestros correligionarios para que acabaran la pólvora los fermos companys de causa.

El grupo, que alcanzaba á unos quinientos, entró en la calle de la Unión, dando mueras á Lerroux y á España, pero les salió al paso unas cuantas parejas de guardias civiles á caballo, cargando sobre ellos y disolviéndolos.

No pudieron, pues, consumar su propósito los regionalistas, de asaltar nuestra imprenta. ¡Ah! sepan esos valientes que estábamos prevenidos.

Y que en adelante lo estaremos más.

Lluvia de palos

El extranjero que á eso de las dos de la madrugada domingo transitara por las Ramblas, creyéndose estar en una ciudad quieta, debió verse dolorosamente sorprendido.

No recordamos haber presenciado escenas tan indignas, como las que se desarrollaron en las Ramblas y en las calles que á ellas afluían. Causamos repugnancia á la par que tristeza relatarlas, pues ellas ponen muy bajo el nivel intelectual de esos á quienes se ha dado en llamar representantes de las clases directoras.

Grupos de regionalistas, con ademán provocativo, acocebábase á cuantos hablaban en castellano, y al grito de ¡Morin els forasters! les insultaban con palabras soeces.

Tan inopinados exabruptos enardecieron á muchos, contestando á los insultos de los regionalistas con estacazos.

Agresivos á estos que muchos republicanos que salían de los cafés y de los teatros, al enterarse de lo sucedido frente á Fraternidad Republicana, protestaban con energía de la agresión.

Los grupos de regionalistas seguían dando mueras á Lerroux. A ellos contestaron los republicanos dando vivas á Lerroux y á España, y bien pronto ensañáronse á palos y las Ramblas y las calles que á ellas afluían, parecían un Campo de Agramante.

La lluvia de palos duró hasta las cuatro de la madrugada.

Final

Y no hubo más. Los espirituosos habían aplacado sus ímpetus y se iban á dormir tranquilamente, no sin afirmar por doquier, que el domingo no quedarían ni las astillas de Fraternidad Republicana.

Fuese Tartarín, y como verán nuestros lectores, no hubo nada.

Importa, sin embargo, antes de pasar adelante, que puntalicemos el carácter de los sucesos del sábado, descartando cuanto á los republicanos pudiera referirse.

Fué ante todo la manifestación de los regio-

Enfermos del estómago SI QUERERIS CURAR TOMAD EL

Todos cuantos lo han usado y usan, aseguran que es el único remedio positivo y práctico que han encontrado a sus dolencias...

Gastrófilo Universal del Dr. GREUS

El mejor alimento PARA ENFERMOS, CONVALESCIENTES ANCIANOS, NIÑOS y DEBILITADOS es la Carne líquida del Dr. GREUS

El Mata-Tenias del Dr. GREUS

Es lo más seguro, lo más probado y de acción más eficaz y rápida contra la Solitaria

Carne líquida del Dr. GREUS

Creemos un deber aconsejarla, pues es un restaurador pronto y enérgico y nada le iguala para sostener y fortalecer los organismos...

Los flujos y purgaciones sin molestias y de la manera más pronta, segura, radical y discreta

Es, pues, lo más seguro, en caso de necesidad, usar estos DISCOS ANTIBLENORRÁGICOS DEL DR. GREUS...

Discos antiblenorrágicos del Dr. GREUS

Se curan con los sin molestias y de la manera más pronta, segura, radical y discreta

El Mata-Tenias del Dr. GREUS

Su efecto es tan positivo, que a la hora o aún menos de haberlo tomado el enfermo, la expulsión y quedado...

PASTILLAS PRIETO DE GUAYACINA Y MENTOL

De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, reñidez de aliento, cosquilleo, picor e irritación de garganta...

El banquete de mañana

Mañana se celebrará en el Hotel de París un banquete con que los amigos del director de El Pueblo...

El dinero y el trabajo

Ayer a primera hora se representó en el teatro de Ruzafa la zarzuela titulada "El dinero y el trabajo"...

El banquete de anoche

Interpretando los deseos del partido de Unión Republicana, un grupo de correligionarios decidió obsequiar con un banquete a nuestro querido amigo...

A los correligionarios

Todos los republicanos mayores de 25 años que no estuvieran incluidos en el Censo electoral...

FELICITACIONES

Cheste.—Sr. Director de EL PUEBLO: Digno transmitir por conducto del periódico de su digna dirección nuestra felicitación a los señores...

RESTEJANDO EL TRIUNFO

Los correligionarios del distrito de la Universidad celebraron el brillante triunfo obtenido, reuniéndose en número de más de setenta...

Noticias

Uno de los primeros asuntos que despachó ayer el Alcalde accidental D. Adolfo Beltrán...

El banquete de mañana

Mañana se celebrará en el Hotel de París un banquete con que los amigos del director de El Pueblo...

El dinero y el trabajo

Ayer a primera hora se representó en el teatro de Ruzafa la zarzuela titulada "El dinero y el trabajo"...

El banquete de anoche

Interpretando los deseos del partido de Unión Republicana, un grupo de correligionarios decidió obsequiar con un banquete a nuestro querido amigo...

A los correligionarios

Todos los republicanos mayores de 25 años que no estuvieran incluidos en el Censo electoral...

FELICITACIONES

Cheste.—Sr. Director de EL PUEBLO: Digno transmitir por conducto del periódico de su digna dirección nuestra felicitación a los señores...

Teatro de la Princesa

Esta noche La plegaria de los ángeles Toma parte toda la compañía, comparsas, banda, rondalla y niños...

Calles de San Fernando y Cerrajereros

Escuelas recientemente construidas en la Carrera de Melilla. A dicho acto concurrirá el Alcalde accidental Sr. Beltrán...

Noticias

Uno de los primeros asuntos que despachó ayer el Alcalde accidental D. Adolfo Beltrán...

El banquete de mañana

Mañana se celebrará en el Hotel de París un banquete con que los amigos del director de El Pueblo...

El dinero y el trabajo

Ayer a primera hora se representó en el teatro de Ruzafa la zarzuela titulada "El dinero y el trabajo"...

El banquete de anoche

Interpretando los deseos del partido de Unión Republicana, un grupo de correligionarios decidió obsequiar con un banquete a nuestro querido amigo...

A los correligionarios

Todos los republicanos mayores de 25 años que no estuvieran incluidos en el Censo electoral...

FELICITACIONES

Cheste.—Sr. Director de EL PUEBLO: Digno transmitir por conducto del periódico de su digna dirección nuestra felicitación a los señores...

El Siglo

Anuncia haber montado una nueva sección de alfombrería en pieza, donde se encontrará completo surtido en clases, dibujos y precios.

EXTINTOR DE INCENDIOS

Sistema Biosca (Patentado) Útilísimo aparato indispensable en todos los almacenes, fábricas y talleres...

BARATO DE SAN NICOLAS

Antiguo edificio de las monjas reparadoras. PLAZA DEL HORNO DE SAN NICOLAS, NUM. 3

Noticias

Uno de los primeros asuntos que despachó ayer el Alcalde accidental D. Adolfo Beltrán...

El banquete de mañana

Mañana se celebrará en el Hotel de París un banquete con que los amigos del director de El Pueblo...

El dinero y el trabajo

Ayer a primera hora se representó en el teatro de Ruzafa la zarzuela titulada "El dinero y el trabajo"...

El banquete de anoche

Interpretando los deseos del partido de Unión Republicana, un grupo de correligionarios decidió obsequiar con un banquete a nuestro querido amigo...

A los correligionarios

Todos los republicanos mayores de 25 años que no estuvieran incluidos en el Censo electoral...

Trojes a medida y generos última novedad

Abdon Ibañez, plaza de Cajeros, 5.

Desde hace algun tiempo un individuo llamado Daniel Aparicio sostenia relaciones ilicitas con la mujer de Ignacio Catalá.

Este último, de honradísimos antecedentes, en sus ademanes, continuas persecuciones e insultos del Daniel, trató de aquél tiempo de evitarse las cuestiones.

Anoche se encontraron ambos y el Daniel empezó la cuestión y trató de agredir a Ignacio; pero éste evadió la cuestión, pero ante la actitud de su contrario, que le disparó un tiro, se defendió disparando a su vez.

De la refriega resultaron ambos heridos. El Daniel se dio a la fuga y poco después se presentó en una casa de la calle de Clara, donde vive una hermana del Ignacio. Encontrábase ésta con un niño de pecho en los brazos cuando vio entrar al Daniel, revolver en mano, diciendo:

«Ya que no he podido matar a tu hermano te mataré a ti.»

Fuente se dirigió que la pobre mujer sufrió un ataque mayusculo.

Ignacio Catalá fué conducido a la Cárcel Modelo.

El Daniel no ha sido detenido.

Por incompatibilidad política ha cesado de ser correspondiente de EL PUEBLO en Sitges las señoras que lo era hasta hoy, sustituyéndole el joven y entusiasta republicano, conserje del Casino de Unión Republicana de dicha población, don José Fuentes.

La Asociación de Maestros públicos de los cuatro distritos de la capital remitió ayer al ministro de Instrucción pública el siguiente telegrama:

«Asociación Maestros públicos Valencia, remitida hoy, ruega vuestro celo realice el 1.º de Octubre último por perjudicar derechos Magisterio. —Presidente, Luis Queralt.»

A fin de que no incurran los individuos pertenecientes a la reserva en la penalidad que marca el artículo 247 de la ley de Reclutamiento y reemplazo del ejército, se les recuerda que en fin de Noviembre termina el plazo hábil para pasar la revista anual.

El Alcalde accidental D. Adolfo Beltrán recibió ayer mañana un telegrama del Alcalde propietario Sr. Llagaris, dando cuenta de haber llegado a la corte sin novedad y que la comisión del Ayuntamiento se hospeda en el hotel de París.

No hay Agua de Colonia tan deliciosa y barata que en la plaza de Oribe. Desde 3 a 26 rs. frasco. 4 litros 16 ptas. estaciones.

Se halla vacante en el Instituto general y técnico de Soría una plaza de ayudante en la sección de Ciencias, que se ha de proveer con arreglo a las disposiciones vigentes.

Los que se encuentran en las condiciones señaladas podrán solicitarla en el término de 15 días.

El conocido fotógrafo Sr. Barberá se llevó ayer el plano de la fachada de las Casas Consistoriales para sacar fotografías y formar los dibujos que han de llevar en el reverso las obligaciones del nuevo empréstito municipal.

Gabanes forma ligera, confeccionados de buenos géneros a 25, 30, 40 y 50 pesetas en El Cid, plaza de San Francisco, 10.

Desembrolamiento importantísimo contra la impotencia. Véase anuncio en cuarta plana.

La Fabril Valenciana. Véase anuncio en la 4.ª plana.

Movimiento obrero

DEPENDIENTES PELUQUEROS Y BARBEROS.—Compañeros: Se os convoca a junta general ordinaria para esta noche, a las nueve en punto. Deber es de todo buen socio y amante de la sociedad el acudir a ella; a todos nos interesan los asuntos tan delicados que esta noche se han de discutir. En primer lugar el asunto de la Federación con todos nuestros compañeros y segundo, la ó no admisión de los compañeros de las peluquerías eclesiásticas y otros. Dicho esto, en vuestra conciencia está, en vuestro ánimo y en vuestro entusiasmo. El resultado de ella será grandísimo y muy beneficioso para todos, si a ella prestáis vuestro apoyo. Olvidad para esta noche toda clase de diversiones, su primad vuestras reuniones amistosas, sacudid por un momento la pereza que de vosotros se apodera y acudid como un solo hombre a defender nuestras mejoras; pensad en que vosotros sois el alimento y el sostén de ella, que por vosotros marcha, pero si llegarais a abandonar, entonces sería el descalabro de la sociedad y la ruina de nosotros. ¡No falléis y cumplid tal como os lo dice vuestro compañero, el presidente Santiago Alcalá.

Teatros

Principal: Magnífico es el programa que se anuncia para hoy en este teatro.

Se efectuará la reprise de la notabilísima comedia de los hermanos Quintanar «Amor que pasa», obra que por sí sola coloca en los primeros lugares del teatro moderno a dichos leopoldos autores, teniendo, para darle mayor realce, una interpretación magistral por parte de toda la compañía Balaguer-Larra.

A primera hora se estrenará el juguete cómico en un acto titulado «Fresa de Aranjuez», del que tenemos muy buenas referencias.

Princesa: «La rubia misteriosa», que se representó anoche después de «La plegaria de los ángeles», tuvo tan cariñosa aceptación como la noche del estreno.

En ella se distinguieron todos los artistas. Sobre todo, Coll.

En «La plegaria de los ángeles» dicho actor hizo ser mucho, y Buxens continuó su popularidad alcanzada en el «Tenorio».

Igual decimos de la señorita Prats, señor Maná (hijo) y de todos los intérpretes.

Ruzafa:

Esta noche celebra su beneficio el actor Sr. Angeles.

El programa es variado y ameno. Lo componen «El alma del pueblo», «El principio y fin», y los escatones del sainete «Aviso de la prosa» y del diálogo valenciano «Pilar y Popo», originales los dos últimos del beneficiado.

Palma. La Prensa de Palma manifiesta que alcanza muchos aplausos la compañía de Pepe Borghés, que actúa en el teatro de dicha localidad en género chico.

Todos los artistas son muy aplaudidos, sobre todo la Bets. Delgado y la característica de la compañía Sra. Paris.

Artistas valencianos. La Prensa de Madrid se ocupa extensamente de un paisano nuestro, Francisco Fuster Vito, con motivo de haberse llevado dicho señor el premio en el concurso que actualmente celebra la Casa Estela.

Por el exceso de original que nos agobia, no podemos reproducir parte de lo mucho bueno que dicen todos los diarios con motivo del triunfo colosal alcanzado por nuestro paisano.

Disputo aventajado del inolvidable maestro Roberto Segura, a la muerte de éste se trasladó a Madrid, estudiando bajo la sabia dirección del maestro Teagó, y ha estudiado con tal aprovechamiento, que bien quisiéramos reproducir lo mucho y notable que han escrito los periódicos de Madrid en elogio suyo y que puede considerarse como la revelación de un pianista de alto vuelo.

Reciba el Sr. Pastor nuestra más sincera enhorabuena y siga por el camino emprendido.

Teatro Principal

EXITO DE LA TEMPORADA

PARA HOY

Amor que pasa

Y UN ESTRENO

Balaguer-Larra

Tribunales

Falsedad.—Rafael Burgos Penálya y Catalina Abad comparecieron ayer ante el Jurado de Jativa, acusados del delito que spantamos.

Los abogados defensores emitieron brillantes informes y el veredicto fué de culpabilidad. De acuerdo con las defensas.

Riña.—En Smaçacael por rencores mal acallados Antonio Pons y tres más provocaron una cuestión con otro a quien odiaban.

Vengáronse de él dándole varios palos en la cabeza, a consecuencia de cuyas lesiones falleció.

Civil.—Se vió un pleito sobre pago de cantidad, en el que informaron D. Ernesto Ibañez Rizo y D. José Barberá Falcó.

También se vió un incidente de apelación en una pueba, habiendo informado D. José María Carrau.

Postal del día

—¡Está visto! Para quitarnos el frío nada mejor que una copita de Cognac.

—Si, hombre; hay otras cosas que se le iguala y que producen maravillosos resultados.

—Contra el frío? —Y contra los catarros. Un traje de punto inglés, unos calcetines de lana y una camisa de franela de los que venden en los almacenes EL CAPRICHIO, Paz, E.

—Bueno, sí; pero... ¡es lo único!

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.—Fresa de Aranjuez (estreno).—Amor que pasa.

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8.30.—La plegaria de los ángeles.—El contrato (estreno).

TEATRO APOLO.—A las 8.45.—Lisistrata.—A las 8.45.—Bohemios.—Moros y cristianos.—La reina del coplet.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 9.—Beneficio del Sr. Angeles.—El principio y fin.—Aviso de la prosa.—Pilar y Popo.—El alma del pueblo.

TEATRO PIZARRÓ.—A las 9.—Gran compañía ecuestre internacional Rodríguez.

SALON NOVEDADES.—Cuadros nuevos de cinematógrafo, entre ellos, «Loubet y el rey cazando en Río» y otros.—Onrey, prestamano.—Marquesa Villarreal del Tajo, completista.—Cañellé, Pilar y la «Murciánica», toque y canto andaluz.—A las 7.

En breve debut de César Robert, actorista. CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Andariego se granmulo.—Variada colección de vistas panorámicas y cuadros de cinematógrafo, entre ellos, «Mr. Loubet en Madrid» «El aprendiz de pastelero».—A las 5.

¡Novios, no os caséis!

Sin antes conocer los precios a que vende nuestro almacén MUEBLES S. MUSTIELES.—SAN VICENTE. 107



Representante: D. José María Caribaldí, plaza de Benito y Coll, 3, segundo.

Capas «El Auxilio», Ruzafa, 62

EXTRACTO DE CARNE LIQUIDA Preparado por el Dr. Castell Es el tónico más potente y vigoroso que se conoce. Pídesse farmacias y droguerías y a su autor, ALMAS, 7, LABORATORIO.

Gramófonos Cuesta

SALON CUESTA Aparatos de fotografía Grafófonos Cuesta

Purgaciones

Valentín Palacios

Con real privilegio Gtas antisifilíticas

DEL DR. RIMELLES NO COMIENE MERCURIO GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA NO MAS SIFILIS

DEPOSITOS

Valencia, José Barberá, Sargado de San Francisco, 25 Madrid, representante, Pizarro, 13. Barcelona, Dr. Andron.

Alicante, D. José Croco, calle de Sagasta. Murcia, señora viuda de Pino y Vico. Cartagena, Dr. A. Malo de Molina. Palma de Mallorca, Bernardo Terrasa.

Por telégrafo y teléfono

Conferencia ferroviaria

Se ha reunido esta mañana la conferencia ferroviaria, bajo la presidencia del conde de Romanones.

Esta ha pronunciado un discurso felicitándose de la asamblea.

Ha dicho que cualquiera que sea su resultado quedará siempre el trabajo de las ponencias.

Ha propuesto que se disintieran los grupos por temas, y al efecto se ha puesto a discusión el primero.

El Sr. Lafitte, representante de los productores, ha propuesto que se modificasen las tarifas.

El Sr. Borrell, representante de las Compañías, ha dicho que la modificación de las tarifas generales era imposible, por afectar a los contratos de la concesión y perjudicar a los accionistas.

Ha dicho que las empresas atraviesan por dura crisis, pues apenas si obtienen el 2 por 100 de rendimiento.

El Sr. Lafitte ha contestado que los ferrocarriles cuentan con la Deuda exterior, y por lo tanto con 40 millones que aquella presta.

El Sr. Borrell ha declarado que se confunden las tarifas generales con las máximas.

Estas pueden rebajarse, y resulta esta rebaja beneficiosa para las Compañías, lo mismo que los billetes kilométricos.

El Sr. Ortiz ha pedido la rebaja de la mitad de las tarifas para el transporte de hulas.

El Sr. Carbonell idem para los aceites. El barón de Velasco idem para los ganados.

Los suplicatorios

El Sr. Montero Ríos cometerá a los jefes de las minorías una fórmula de arreglo en la cuestión de los suplicatorios.

Consiste en no dar cuenta de ellos hasta que presente un proyecto de ley especial, que será dentro de un plazo prudencial después de leídos los presupuestos.

Los manifestantes han querido rehacerse, y por las calles Mayor y de Toledo han querido dirigirse a la plaza de la Cebada; pero allí ha vuelto a salirle al encuentro la policía y les ha arrebatado las banderas.

Los manifestantes han querido rehacerse, y por las calles Mayor y de Toledo han querido dirigirse a la plaza de la Cebada; pero allí ha vuelto a salirle al encuentro la policía y les ha arrebatado las banderas.

Los estudiantes

Han entrado hoy en clase. Reina orden. Han cesado las precauciones. Los huelguistas constituyen una minoría insignificante.

Congreso

Comienza la sesión a las tres y diez minutos de la tarde, bajo la presidencia del marqués de la Vega de Armijo.

Se acuerda convocar a elecciones por el distrito de Loja.

Juran el cargo los Sres. Moret, duque de Tamames, Beltrán y Mucito y otros.

El Sr. Zulueta promete. Ocupa la presidencia el Sr. De Federico.

En el banco azul los Sres. García Prieto y conde de Romanones.

El Sr. Pi y Arsuaga anuncia una interpelección sobre el tratado comercial con Suiza.

El ministro la acepta. El Sr. Beltrán y Mucito pregunta al gobierno si tiene la versión oficial de lo ocurrido en Barcelona.

Pregunta asimismo si ha dimitido el alcalde de aquella capital y si el gobierno ha adoptado medidas para garantizar la seguridad de los barceloneses.

Anuncia una interpelección sobre este asunto. El Sr. García Prieto dice que el Sr. Jenoy lo tiene anunciada otra interpelección con intervención del Sr. Salmerón.

Pregunta al Sr. Jenoy si le releva del compromiso adquirido esta mañana.

El Sr. Beltrán y Mucito dice que no tiene inconveniente en esperar a que explique la interpelección el Sr. Jenoy.

Este a su vez declara que asienta en la Cámara los diputados regionalistas, y no llegando hasta mañana el Sr. Salmerón que, como diputado por Barcelona, ha de intervenir en el debate, aplaza la interpelección para la sesión próxima.

Juran el cargo los Sres. Flores, Avela, Merelle, Francos (D. Modesto), y toma asiento en el banco azul el Sr. Eguiluz.

El Sr. Romeo pregunta si es cierto que ha ya sido aplazada la subasta para el arrendamiento de consumos.

Le contesta el ministro de la Gobernación, manifestando que ahora nada puede decir.

En tiempo oportuno presentará a la Cámara el proyecto de sustitución del impuesto para su aprobación.

Los Sres. Jorro y Bárcena hacen ruegos de interés local.

El Sr. Nogués denuncia abusos cometidos en Tarragona.

El ministro de Gracia y Justicia ofrece enterarse.

Los Sres. Menéndez Pidal y Calvo León dirigen varios ruegos.

Se pasa al sorteo de secciones, cuando está casi el salón vacío.

El Sr. Burell pide que el sorteo se haga como debe hacerse.

El Sr. Alba apoya la actitud del Sr. Burell, y entre ambos y el presidente se suscita un incidente.

El mayor del Congreso se acerca al Sr. Burell, y éste le dice que los empleados no tienen que mezclarse en los asuntos de los diputados.

Se lee el resultado de las secciones. El Sr. Morote pide el recuento de la sesión primera.

Varios ruegos y preguntas. El ministro de Hacienda pronuncia un elocuente discurso de presentación de presupuestos.

Con voz clara el Sr. Echegaray va hablando y sus palabras producen gran efecto en la Cámara, escuchando muchos aplausos.

El general Weyler contesta que está estudiando la distribución de la fuerza del ejército.

El Sr. Sánchez Zafra formula una queja. Se suspende la interpelección por la ausencia de diputaciones, por hallarse ausente el Sr. García Prieto.

El conde de Romanones justifica la ausencia de su compañero, asegurando reclaman su atención asuntos importantes.

El marqués de Ibarra dice que respeta los motivos de la ausencia del Sr. García Prieto.

El Sr. Torres pide una nota de los gastos ocasionados por la comisión del servicio hidrográfico.

Pregunta si todavía está en vigor la real orden que obliga a los buques, tanto de la Marina de guerra como de la mercante, a utilizar las cartas formadas por dicha comisión.

El general Weyler ofrece traer a la Cámara los datos pedidos. Orden del día.

Se aprueba la aptitud legal para ejercer el cargo de D. José González Pintado. Jura.

Se toma en consideración, para que se transmita a sus hijos, la pensión que disfruta doña Milagro Zubirano.

Interpelección sobre el Instituto Superior de Agricultura. Rectifica el Sr. Allendesalazar.

Censura que vayan a dicho centro asuntos que pertenecen a las Juntas provinciales. Cree que el ministro se propone crear un Consejo de Estado dentro del ministerio.

El conde de Romanones defiende la reforma. Dice que las Juntas conservarán sus atribuciones dependiendo del Instituto, que tendrá únicamente carácter consultor.

Después de hablar los Sres. Cárdenas, Allendesalazar y el conde de Romanones, se levanta la sesión.

Los presupuestos

Se ha facilitado nota oficiosa acerca de los presupuestos. Según ella, dejan de introducirse algunas reformas en los vigentes, por la preponderancia.

Algunas reformas se presentarán con carácter de leyes especiales. La cifra de gastos es de 965.318.653 pesetas.

La de ingresos 1.010.837.296. Los gastos en el año anterior elevábase a 3.593.458 más que en los presupuestos vigentes.

Banquete

En Lhardy se ha verificado el banquete con que la minoría conservadora obsequiaba a los individuos de la misma que formaban parte de la comisión de Actas del Congreso.

El banquete ha sido de 80 cubiertos. El Sr. Manra ha elogiado el trabajo de los señores Lacierva y Domínguez Pascual.

Ha propuesto que los exministros del partido determinen la conducta que ha de seguir la minoría en el Congreso, en el caso de hallarse él ausente.

Ha terminado brindando por el rey. El Sr. Dato lo ha hecho a su vez por el Sr. Manra, como jefe indiscutible del partido conservador.

Vista de una causa

Ciudad Real.—Hoy se verá en la Audiencia la causa instruida contra Emilia Alba, que dió muerte a su amante, disparándole dos tiros en los oídos y degollándole después.

Luego trató de entrar en el patio el cadáver, y no consiguiéndolo, lo trasladó a la calle, donde lo abandonó.

La salvajada catalanista

El Sr. García Prieto ha desmentido que el alcalde de Barcelona haya presentado la dimisión de su cargo.

Ha dicho que ha conferenciado con el gobernador civil de aquella capital, habiéndole manifestado dicha autoridad que reina orden completo.

Diceo que el Sr. Salmerón interpelará mañana al gobierno sobre los sucesos de anoche.

Los santos contra los curas

Orense.—Celebrándose coro en la Catedral cayó la parte superior de una imagen de escultura, de unos nueve kilos de peso, produciendo una herida de gravedad en el órgano al canónigo D. Juan Manuel González.

El herido fué trasladado a su domicilio.

Lo de la Fábrica de Tabacos

Los Sres. Llagaris, Cuber y Alfara han conferenciado con los senadores y diputados valencianos acerca del asunto de la Fábrica de Tabacos.

También han visitado a los Sres. Canalejas y Moret para pedirle su apoyo. Han solicitado hora de los Sres. García Prieto y Echegaray. También verán al Sr. Montero Ríos.

De Barcelona

El sábado estrenó en el teatro de la Gran-vía la zarzuela de los Sres. Thous y Cerdá, música del maestro Serrano, «Moros y cristianos».

La representación fué un gran éxito, siendo llamado infinidad de veces al palco escénico el Sr. Thous, que fué a presenciar el estreno.

—Esta mañana ha aparecido en la puerta de la Universidad un anuncio invitando a los escolares a secundar el movimiento iniciado por sus compañeros de Madrid.

Esta invitación ha producido en parte su efecto, pues no han entrado en las clases de Derecho político y natural é Historia de España los alumnos de las mismas.

Ha habido algunos alborotos sin importancia, formandose algunos grupos.

En el Instituto, en previsión de posibles alborotos, se suspendieron las clases.

—El alcalde ha visitado hoy al gobernador dándole cuenta de que su asistencia al banquete celebrado por los estudiantes fué meramente como espectador y no como político.

—En la calle de la Anrera, núm. 15, un individuo llamado Venancio Sánchez, en un acceso de cólera se abalanzó sobre Isabel Cordeiro, con quien vivía maritalmente, estrangulándola.

La infeliz quedó muerta en el acto. El agresor fué detenido.

—Un conocido catalanista, después de la primera colisión con motivo de los últimos sucesos, lamentábase de que había perdido les hulleres d'or.

—En la calle de Jaime I, núm. 15, tienda, han sido robados varios géneros por valor de 15.000 pesetas.

—Los ladrones penetraron en el establecimiento por el entrecuello de la casa de la vinda

de Oñes, Lovandona también algunas ob-
 to. A esta señora, que se encuentra en la Garri-
 ga, se lo ha fotografiado lo ocurrido.

Nafragio
 Londres.—Nafragio el vapor inglés "Gilda",
 cerca de Santa Marta.
 Periclitó con ahogos a ciento cincuenta para-
 nas.

De Castellón
 La próxima corte científica que se
 dará en el Centro Republicano, estará a cargo
 de D. Agustín Bafont, de Vinaroz.
 El mes próximo se dará otra por el diputado
 a Cortes republicano D. Luis Morota.
 —Ayer tarde fué mordido por un perro en
 el pueblo de Torrebiana, el vecino Gabriel
 Ferrer.
 El perro, que fué muerto en el acto, parece
 que estaba hídrico.
 El herido ha sido sometido al tratamiento
 adecuado.

Fuga de una monja
 En un terrado de una casa de la calle de
 Góngora se ha visto esta mañana una mujer,
 que luego ha resultado ser una monja.
 Ha dicho que se había fugado del convento
 por malos tratos.

Salmerón
 Ha regresado el Sr. Salmerón.
 Intervendrá mañana en los debates por los
 sucesos de Barcelona.

El monólogo de Echegaray
 Ha sido comentado el discurso pronun-
 ciado por el Sr. Echegaray.

Los republicanos dicen que el ministro de
 Hacienda había enviado en brillante ropaje
 unos presupuestos peñinos.

Los villaverdistas dicen que se trata de
 unos presupuestos con tendencia al agio para
 favorecer al Banco, y que no pueden contor-
 narse con que los superavit no se apliquen a
 las necesidades del país.

Los presupuestos
 En los presupuestos leídos los gastos im-
 portan 965.318.653 pesetas, y los ingresos
 1010.837.296.

La novedad más interesante es que se re-
 tablecen los derechos de consumos sobre los
 trigos y harinas, que se suprimieron al plan-
 tearse la ley de alcoholes.

Se quita a los ayuntamientos el derecho a
 recargar hasta el 120 por 100 sobre las cuotas
 que se pagan al Tesoro.

Monja fugada
 Del convento de las Góngoras se ha fugado
 una monja a causa de los malos tratos que re-
 cibia y los castigos que se le imponían.

Para realizar la fuga, la monja se subió a
 un tejado para trasladarse a otro inmediato.
 Sus compañeras se apercebieron y la reu-
 laron.

El vecindario se amotinó, apedreando al
 sacristán, é intentó asaltar el convento.

La policía apaciguó los ánimos y disolvió
 los grupos.

La monja se llama Sor Patrocinio.
 Ha declarado ser asturiana.
 Ha dicho que no volverá al convento de
 ninguna manera.
 Dice que le envidian sus compañeras por

que recibe con frecuencia dinero que le envía
 un tío suyo que es conde de Covadonga.

Las monjas la amenazaban con fantásticas
 castigos.

Solicitó marcharse del convento, pero no la
 dejaron.

El juez se la llevó.
 En el juzgado de guardia pidió que la lle-
 varan al convento para confesar y combigar y
 que la dejaran tranquila.

Las monjas avisaron al obispo, dándole
 cuenta de lo que ocurría, pero éste se ha de-
 entendido del asunto, dejándolo a la resolu-
 ción de las autoridades.

El médico de la comunidad ha declarado
 que se trata de una loca pífica.

La boda del rey
 El gobierno ha declarado que nada sabe
 acerca de la boda del rey, ni de que éste haya
 elegido a la princesa de Battemberg.

No obstante, sébase que el príncipe Enri-
 que, padre de dicha princesa, ha tomado la
 planta principal del hotel Continental de Alge-
 ciras, para invasar.

Esto lo sabe el gobierno desde que se em-
 pezó a buscar habitaciones para celebrar la
 Conferencia internacional que se celebrará en
 el mismo hotel.

Dícese que el rey irá a saludar a la prin-
 cesa futura reina de España.

La salvajada catalanista
 Barcelona.—El alcalde ha declarado que fué
 al banquete a recoger impresiones personal-
 mente.
 Dice que igual hubiera hecho tratándose de
 los republicanos.

"Solo acepté una copa—ha dicho—por no
 desairar a quienes me la ofrecían, y sin sentar-
 me brindó por la unión de todos los catala-
 nes".

La Publicidad califica lo ocurrido de salva-
 jada inaudita.

Contra la presencia del alcalde en el
 banquete.

Dice que los regionalistas han demostrado
 ser una chusma de miserables y borrachos.
 Los ásimos se hallan exultadísimo.

El gobernador civil dice que el acto fué
 hostil a España.

Témese que se reproduzcan los desórde-
 nes.

Interpelaciones aceptadas
 El Consejo de ministros ha acordado con-
 testar a las interpelaciones por los sucesos
 ocurridos en Barcelona.

El gobierno se halla satisfecho de la con-
 ducta de las autoridades de aquella capital.

Conferencia
 El ministro de Instrucción pública ha con-
 ferenciado con el rector de la Universidad y el
 catedrático Sr. Piernas acerca del conflicto
 escolar.

Puestos en las comisiones
 En las comisiones de presupuestos y Men-
 saje, que tienen 35 lugares, se darán dos de
 ellos a cada oposición.

Lo de los consumos
 Los sindicatos de los gremios han visitado al
 gobernador civil, pidiéndole pusiera en liber-
 tad a los detenidos por los sucesos ocurridos.
 El gobernador accedió a ello.

Notificaron los andinos que el miércoles
 celebrarán una reunión a la que asistirán to-
 das las colectividades adheridas a la protesta.
 Serán invitadas además personalidades de
 la política y de la cátedra.

El objeto de la reunión será pedir la anul-
 ción de la subasta y la supresión total del im-
 puesto de consumos.

Nafragio
 Cádiz.—Ha naufragado un barco pesquero,
 ahogándose once tripulantes.

Los obreros del campo
 Sanlúcar.—A causa de las lluvias han sido
 suspendidas las faenas agrícolas.
 Millares de obreros del campo están para-
 dos.

El ayuntamiento ha acordado repartir 900
 raciones.

Horrores en Rusia
 San Petersburgo.—La ciudad presenta un
 aspecto aterrador viéndose las calles unidas
 en tinieblas.

En varios puntos han sido incendiados algu-
 nos edificios.

Ha habido sangrientas colisiones entre los
 obreros y la caballería.

En Varsovia se ha desarrollado una formi-
 dable revolución agraria en varios distritos.

Casa de cambio
 M. Sanjuán y Pellicer
 14, Pintor Sorolla, 14 (antes Barcas)
 Compra y venta de toda clase de monedas y billetes
 nacionales y extranjeros.
 Compra de oro, plata y platino.

LA NOVELA ILUSTRADA

Cuatro pliegos de novela todos los días POR CINCO CENTIMOS.—32 páginas diarias.

Cuatro novelas diferentes

Se sirven colecciones completas desde el primer número, en la librería de F. Sempere, Pintor Sorolla, 30 y 32 y en todos los kioscos de periódicos de la capital.

Novelas publicadas

«Historia de un hombre contada por su esqueleto». — «El barrio latino». — «El amigo Fritz». — «La feria de las vanidades».

Novelas que se están publicando

«La cigarra». — «Sor Lucila». — «Flor de Mayo». — «Venganza africana».

Número suelto, cinco céntimos

Cura del cáncer y ulceraciones malignas sin operación

Maravilloso descubrimiento «Tratamiento Debreyne». En Valencia pídase en la
 droguería de San Antonio y en todas las bien surtidas de la capital y de la provincia.
 Debreyne exterior, seis pesetas frasco para el cáncer y úlceras malignas de la
 piel, Debreyne interno, ocho pesetas frasco cuando sea el cáncer en la matriz,
 estómago, intestinos, etc.

Los efectos inmediatos que patentizan la sin rival acción del tratamiento De-
 breyne en la curación del cáncer son tres: «detención de la infección» presentándose
 las ulceraciones de un color más natural, amenguándose el estado congestivo general,
 desprendiéndose los tejidos dañados, modificándose los infartos y desapareciendo ese
 malolor pútrido, típico de las llagas malignas. «Calmar los dolores lancinantes» que per-
 miten al enfermo dormir, encontrándose lúcido y alegre sin los efectos soporíferos de
 la morfina y otros narcóticos que concluyen por atontarlos. «Aumento de fuerza»,
 pues que sin dolores, descansando sin narcóticos, entonando el enfermo en su parte
 moral por la pronta mejoría experimentada, se alimenta más, la nutrición es más per-
 fecta y el aumento de fuerzas es visible por momentos. Puede compararse el canceroso
 al efecto de una lámpara que agoniza por falta de aceite y que al echarlo, resplandece
 de un modo rápido.

Con estos efectos que pueden apreciarse casi al momento de las primeras aplica-
 ciones del «Tratamiento Debreyne» son suficientes para que sea considerado como
 «detentivo y curativo» de tan terrible dolencia, tenida hasta hoy por incurable, ya
 que las crueles operaciones a que eran sometidos los pacientes, pocas, casi ninguna
 vez curaban el mal, al cortar los tejidos enfermos, pues la infección que circulaba en
 la sangre, hacía renacer al poco tiempo la manifestación en el mismo punto operado
 o en alguno de los inmediatos.

Consultas gratis personalmente y por carta al «Dr. Mateos», en el «Gabinete
 Médico Americano, Preciados, 28, 1.º, Madrid». Gran centro curativo fundado en 1796
 y que cuenta en su personal facultativo con esclarecidos especialistas en cada rama
 de la ciencia médica y con los más modernos aparatos de instrumental para la «explora-
 ción de todas las enfermedades».

«Gran garantía a la clase médica y al público en general». Las medicaciones
 que se emplean y recomiendan en el «Gabinete Médico Americano, Preciados, 28, 1.º,
 Madrid, no son de composición secreta». Sus fórmulas han sido analizadas por el «La-
 boratorio Central de Medicina Legal» de esta corte en 8 de Abril de 1903, ha merecido
 informes favorables de los «señores médicos forenses del distrito del Hospicio» en 15
 de Junio y el mismo «Laboratorio» en su sección médica en 2 de Agosto, ambos in-
 formes en el referido año de 1903, son, pues, los tratamientos recomendados por los
 diferentes doctores especialistas del «Gabinete Médico Americano de Madrid», los
 UNICOS que pueden ofrecer a la clase médica española y al público en general la
 «garantía de los informes emitidos oficialmente».

En Valencia pídase en la droguería de San Antonio, Mercado, 71, y en todas las
 bien surtidas de la capital y de la provincia.

LA ESTRELA Madrid

Capital, 10.000.000.—Garantía, 12.000.000

Administradores Depositarios

Banco Asturiano de Oviedo, Banco de Cartagena, Banco de Gijón
 y Banco Hispano-Americano

Seguros sobre la vida, contra incendios y riesgos marítimos.—Pólizas liberales.—Primas reduci-
 das.—Sinestros justificados pagados inmediatamente.

El Subdirector en Valencia (Banco de Valencia), ruega al público exija a todos cuantos los visten
 por nuestra sociedad, que exhiban el justificante de su condición de nuestros representantes.

Para informes y antecedentes, Banco de Valencia.

Agentes para Valencia, series, activos y de moralidad, se admiten en buenas condiciones.

Fábrica de aceites vegetales

Especialidad en el de coco para fabricantes de jabón

PASTA DE COCO

para alimento de toda clase de ganado

Para detalles y precios

JOSE ANTONIO NOGUERA

Calle de Colón, núm. 22, Valencia

Aviso

El que pase frío será porque
 quiere, pues por poco dinero en-
 contrará excelentes CAPAS en
 «El Auxilio», Ruzafa, 62.

Sastre

Se necesitan oficiales y aprendi-
 zes 6 aprendices. Moralina, 7
 segundo.

Sastre de Señoras

con 5 años de práctica en Ma-
 drid. Confección de trajes y abri-
 gos, con un 30 por ciento más
 barato que en cualquier comer-
 cio. Se admiten los paños. Mo-
 ratin 7, segundo.

Férrida

Se ruega a la persona que se
 haya encontrado un perro de
 raza, pointer, melado, con man-
 chas blancas, rabo recortado, lo
 presente en la calle de Botellas,
 1, bajo y se le gratificará.

Se vende

un motor a gas, de cuatro caba-
 llos, sistema inglés, está casi
 nuevo; se vende para poner otro
 de más fuerza. Darán razón, Bo-
 rull, 51 y 53.

Dinero

a comerciantes, industriales, pro-
 pietarios y militares.
 Intereses más módicos que
 ninguna otra casa.

Operaciones rápidas.
 Razón, calle de Colón, 86, ba-
 jos, izquierda, de 10 a 11 y de
 4 a 7.

Higiene de la boca y hermosura de la dentadura

LICOR DE ORIENTE

Premiado en varias Exposiciones
 con Diplomas de Honor y Medallas de Oro

Único dentífrico en el mundo que conserva sana, blanca y fuerte
 la dentadura, da vigor a las encías, desinfecta, refresca la boca
 perfuma el aliento, calma el dolor de muelas y evita las caries.

Inventado y preparado por H. LILLO

AVISO IMPORTANTE
 Si queréis usar el mejor dentífrico del mundo, llegar a viejos
 con una fuerte y sana dentadura y no ser engañados, pedid en las buenas Perfu-
 merías, Droguerías y Farmacias el LICOR DE ORIENTE.

Cabida del frasco: 125 gramos * Precio: 2'50 pesetas

PROVEEDOR EFECTIVO
 DE LA REAL CASA

La Fábrica Valenciana

(SOCIEDAD ANONIMA)

GRAN FÁBRICA ÚNICA EN ESPAÑA de
 máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son las
 mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, faci-
 lidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan.
 Precios sin competencia; se garantizan por dos años.—Pli-
 case catálogo.—Ventas al contado y a plazos desde

5 pesetas semanales

Máquinas de coser de todos sistemas
 Especialidad en la Bobina Central, para uso doméstico y
 toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presen-
 tada que se conoce en el mundo. Venta al detall. Torno de San
 Cristóbal, núm. 4, junto a la calle de la Paz, teléfono 552. Ta-
 leres de construcción y oficinas, Grabador Esteve, F. V., Va-
 lencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Valfá.

Adria
 COMPANIA REAL HUNGARA
 DE NAVEGACION MARITIMA
 Servicio rápido para Marsella directo

Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova,
 Malta, Mesina, Beposto, Catania, Bari, Trieste y
 Fiume.
 Camarotes cómodos y excelente mesa.
 Se aceptan billetes de ida y vuelta a precios reducidos, va-
 ledores 90 días.
 Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Gents, 2?

INSTITUTO CALIGRAFICO MERCANTIL
 DIRECTOR: E. LOZANO
 Lauria, núm. 10, Valencia

Enseñanza práctica de caligrafía en general y reforma de la
 letra española, inglesa, redondilla, gótica, etc., etc. Aritmética y
 cálculos mercantiles, teneduría de libros por todos los sistemas.
 Clases de siete de la mañana, a once de la noche.

Azulejos

Gran depósito de las serenicidades fábricas de
 Onda, Estanislao Navarro, Jerusalén, 10.

Pavimentos de asfalto

Esos pavimentos son los de mayor duración, más
 ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con
 pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un
 sótano asfaltado desaparece la humedad por completo
 Primo Traver, Portal de Valldigna, 12, primera

Papelera de Botella

SAN VICENTE, NUM. 141

Papeles y sobres de todas clases y tamaños.—Cartapacios y
 plumas para letra española, inglesa y redondilla.—Libros y cuadernos
 rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Estuches de matemá-
 ticas y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas
 clases y marcas, blancos sin cola, pectorales, engomados, largos y
 cortos.—Papeles seda de colores.—Maipes finos y ordinarios.—
 Depósito genérico fines de Vitoria.

Negocio productivo

menos lucrativo pero más seguro que otros negocios.
 Onda 1.000 pesetas producen de 30 a 30 al mes.
 Operaciones sólidas que pueda administrar al mismo interes.
 Se aceptan garantías.
 Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés con-
 venciónal.

—Compra-venta y gestión de toda clase de derechos.
 —Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le señalen.
 Intereses gratis: Colón, 86, bajos, izquierda.

Aviso
 En casa D. Tomás Querol,
 Guillem de Castro, 76, bajo, se
 necesitan comisionados activos
 é inteligentes, para un negocio
 serio y seguro, conocedores de
 Valencia y Gran. No admitir pre-
 ferencias sin bases.

Almoneda
 Se ruega a la persona que se
 haya encontrado un perro de
 raza, color canela, que se extra-
 vió ayer mañana desde la calle
 de Játiva a la de Colón, lo pre-
 sente en el Café de la Plaza de
 toros y se le gratificará.

Aparatos
 para casa de refrescos, se ven-
 den con mucha economía los si-
 guientes: un mostrador con mármol,
 tres columnas, dos serpentines
 para el refrigerante para agua
 carbonática y un aparato para
 limpiar vasos. Calle de Ballestros,
 4, almacén de muebles usados.

Buques de vapor
 Societ Navale de l'Ouest
 PARA NANTES
 HAVRE y AMBERES
 Saint Jacques saldrá el
 24 actual

PARA RONEN
 HAVRE y AMBERES
 Saint Thomas saldrá el
 24 actual

Consignatario: Andrés Guar-
 dola, Colón, 34. Informar en el
 Grao, Vinda de Milara y Sanz,
 Contra-Muelle, 19.

El consignatario Sub-Director
 de la Sociedad de Seguros
 Polar, ofrece a los señores en-
 comendadores condiciones muy ven-
 tajosas para el seguro de sus
 mercancías.

Servicio regular
 de vapores
 para Londres El vapor
 Kolosvar saldrá el
 22 actual

Para Hamburgo El vapor
 Athos saldrá el
 21 actual

para Liverpool El vapor
 Segontian cargará el
 22 actual

para Génova El vapor
 Ausonia saldrá el
 21 actual

Para Cardiff El vapor
 Sifon saldrá el
 22 actual

Consignatario: D. Alberto Ries,
 Pascual y Gents, 27, principal.

Máquinas usadas para
 coser y hacer medias
 Se compran, compran y cam-
 bian de todos sistemas; máquinas
 para coser, desde 8 euros. Calle
 de Salvá, 4, bajo. Hay a la venta
 medias y calcetines a precio ba-
 to.

Préstamos
 sobre hipotecas desde el 5 por
 100 anual, sobre pagarés y let-
 ras sobre la plaza.
 Descuento de documentos de
 crédito. Lauria, 10, bajo, derecha

Cinematógrafo
 Se vende una magnífica máqui-
 na sin ninguna oscilación, es la
 mejor conocida hasta la fecha.
 Lauria, 10, bajo, derecha.